

# Noticias

## El II Festival de Artes Nevada de Dílar combinará danza, circo, poesía, música y talleres intergeneracionales

Este encuentro cultural único se celebrará del 5 al 8 de diciembre y está concebido como un viaje hacia el corazón de Sierra Nevada

jueves 04 de diciembre 2025



La diputada de Cultura y Educación, Pilar Caracuel, ha presentado la II edición del Festival Artes Nevada (FAN) de Dílar, junto al alcalde del municipio, José Ramón Jiménez, el director del evento, Matteo Cifariello, y la presidenta de la Asociación Manantial de Arte, Irene Sierra. Este encuentro cultural único se celebrará del 5 al 8 de diciembre y está concebido como un viaje hacia el corazón de Sierra Nevada. FAN es un espacio donde las artes escénicas dialogan con la naturaleza, tejiendo un lenguaje común que trasciende fronteras. La propuesta combina danza, circo, poesía, música y talleres intergeneracionales, en convivencia con el entorno y sus habitantes, generando un intercambio artístico vibrante y transformador.

Caracuel ha subrayado que “FAN es un festival especial. Surgió de la convicción profunda de que el arte no solo da valor a la cultura, sino que da valor, sobre todo, a las personas, especialmente a quienes viven y construyen cada día el entorno rural. Aquí, más allá de la mediación cultural, el arte se convierte en un puente y en un espacio de encuentro”.

Además, la diputada ha destacado el atractivo programa de esta edición, un recorrido multidisciplinar que integra flamenco, circo, danza o poesía, y que inundará Dílar de experiencias

artísticas únicas. “El público podrá disfrutar de una programación que combina propuestas locales e internacionales, invitando a participar de un festival que crece desde la cercanía, el intercambio cultural y el arraigo al territorio”, ha afirmado.

Por su parte, el alcalde de Dílar, José Ramón Jiménez, ha indicado que “más allá de su valor cultural, FAN nace como un compromiso con el turismo sostenible y con la preservación del patrimonio natural y humano de Sierra Nevada. Cada espectáculo y cada experiencia del festival actúa como una semilla para el futuro. Una invitación a honrar la belleza de lo local, abrirse al mundo y construir puentes que unen a artistas, visitantes y vecinos en un verdadero manantial de arte y vida”.

## Programación

La inauguración del festival será el 5 de diciembre a las 17:00 horas en la Biblioteca de Dílar. Tras la presentación, el público podrá disfrutar de una actuación de flamenco y castañuelas a cargo de la Escuela de Música y Danza Natalia Martín, de Dílar y Huétor Vega. La escuela, conocida por su labor formativa con jóvenes y adultos, ofrecerá un espectáculo lleno de ritmo, tradición y pasión. A continuación llegará “Lunares al aire”, la propuesta de Chicharrón Circo Flamenco, una pieza que fusiona circo, flamenco y teatro para crear un ambiente cargado de humor, emoción y soniquete. La jornada culminará con un encuentro informal entre artistas y público, que podrán disfrutar de un tapeo tras los espectáculos en un ambiente cercano y festivo.

La mañana del sábado 6 comenzará a las 11:00 horas con un taller de clown impartido por Matteo Cifariello, director artístico del festival. Durante dos horas, niños y adultos a partir de seis años tendrán la oportunidad de adentrarse en el universo del clown como herramienta de creatividad, empoderamiento personal y expresión colectiva.

Ya por la tarde, a las 19:00 horas, llegará el espectáculo familiar “Transformación”, de Desparpajo Clown, una obra donde las marionetas y el humor se entrelazan para narrar las hilarantes peripecias de su protagonista. En este universo imaginario, los objetos se transforman y multiplican, poniendo a prueba el equilibrio, la libertad y la imaginación del clown.

Ya el domingo, a las 11:00 horas, la Plaza España acogerá un taller de zancos con Stankos Ramadan, una compañía inclusiva de zancudos donde jóvenes migrantes encuentran un espacio de expresión, diálogo y crecimiento personal a través del arte y la psicomotricidad. Más tarde, a las 12:00 horas, el público podrá disfrutar de “Las Vecinas”, un espectáculo de circo y danza de Eva Escudier que celebra la fuerza de las mujeres en su búsqueda de identidad y pertenencia. Esta función incluye una invitación a vecinos y vecinas para traer fotografías y compartir recuerdos que alimenten la memoria colectiva.

A las 13:00 horas dará comienzo una ruta poética desde el pueblo hasta la Finca La Furriola, dinamizada por Stankos Ramadan e intercalada con intervenciones de la poeta Casilda Pilar Molina. Ya en la finca, el público podrá disfrutar a las 14:00 horas de un puchero a precio popular

y de la pizzería abierta durante toda la jornada. Por la tarde, a las 16:30 horas, tendrá lugar el divertido Cabaret Fantabuloso, conducido por Matteo Citarielo, con la participación de Irene La Furriola, Eva Escudier, Tincho Fontalicio y Desparpajo Clown. Y para cerrar el día, a las 18:30 horas, el artista visual Fractalía transformará el espacio con un espectáculo de mapping y proyecciones en vivo, donde la luz y las formas fractales crearán una atmósfera hipnótica.

La última jornada, el lunes día 8, comenzará a las 11:00 horas en la Plaza Mirador de la Sierra con un taller de zancos impartido nuevamente por Stankos Ramadan. A las 13:00 horas, la Academia Divas Dance Studio ofrecerá una actuación que combina danza urbana, flamenco y danza clásica en un entorno inclusivo donde bailar es aprender, crecer y brillar.

Por la tarde, ya en la Plaza España, a las 16:30 horas se presentará “Riki Roker”, el espectáculo de Tincho Fontalicio, un personaje nacido del swing, el jazz y la improvisación que recorre el mundo sorprendiéndo con su música y carisma. A las 17:30 horas comenzará una nueva ruta poética hacia la Finca La Furriola, acompañada de intervenciones literarias y ambiente festivo. Allí, a las 18:30 horas, se representará “La Casa del Abuelo”, de La Rous Compañía, una obra emotiva que aborda la memoria, los vínculos familiares y la permanencia del recuerdo.

La clausura del festival llegará a las 19:30 horas con la sesión musical del joven DJ granadino Rafita G, que pondrá ritmo y energía a la última tarde del FAN.